
Выполняя указания Ленина, партия стремится полностью ис- ( 
пользовать все формы материального и морального стимулирова- | 
ния труда, развивать социалистическое соревнование, открываю- ! 
щее широкий простор инициативе, творческому почину»

(Из Тезисов ЦК КПСС) )

Следуя 
почину

На месяц
раньше

Механизаторы пятой 
бригады колхоза «Путь 
Ленина», в честь 100- 
летия со дня рождения 
В. И. Ленина, обяза
лись к 15 февраля от
ремонтировать сель
хозмашины, необходи
мые для ведения ве
сенне-полевых работ.

Сводка

ИЗВЕЩЕНИЕ
26 января, в 10 часов утра в зале заседаний РК 

КПСС состоится районная методическая конферен
ция на гему «Формирование научного коммуни
стического мировоззрения у слушателей — главная 
задача системы партийного и комсомольского про
свещения».

Приглашаются все пропагандисты системы пар
тийного и комсомольского политпросвещения, ру
ководители школ творческого труда учителей, 
ленинских народных школ.

Зимовка идет успешно

По полторы нормы
отделке овчарни, Двор
ца культуры, жилых 
домов. Как правило, 
этот коллектив еже
дневно выполняет по 
полторы нормы. Сей
час строители трудят
ся на новых объектах.

Е. БАКАЛОВ, 
секретарь партбюро 
Курсавского СМУ 
«Межколхозстроя».

Темпы не снижаются
На 18 процентов пе

рекрыли план минув
шего года строители 
Кочубеевской ПМК 
«Меж ко л хо з с т р о я».

<

До юбилея 
В. И. Ленина.

88 дней Поддерживая иници
ативу коллектива заво
да железобетонных из
делий и швейной фаб
рики, ремонтники Ок
тябрьского отделения 
«Сельхозтехника» так
же встали на ленин
скую уда р н у ю 
вахту труда. Они 
обязались за счет ак
куратной разборки, 
тщательной дефектов- 
ки деталей, увеличе
ния объема и номен
клатуры восстановле
ния изношенных дета
лей, бережного расхо
дования запасных ча
стей и материалов к 
22 апреля 1970 года — 
100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина — 
капитально отремонти
ровать из сэкономлен
ных деталей и матери
алов 5 двигателей 
КДМ-46 сверх плана.

Увеличить объем 
восстановленных дета
лей в 1970 году на 30 
тысяч рублей по срав
нению с 1969 годом.

11 апреля провести 
коллективный суббот
ник, посвященный 
юбилею В. И. Ленина.

В. САДКОВ, 
секретарь партбюро 
Октябрьского отделе-

В райкоме КПСС и райисполкоме

Знамена—передовым предприятиям
Решением бюро РК КПСС и ис

полкома райсовета депутатов трудя
щихся за высокие показатели в вы
полнении социалистических обяза
тельств и государственных планов за 
1969 год переходящие Красные зна
мена райкома КПСС и исполкома 
райсовета депутатов трудящихся

присуждены коллективам: Октябрь
ского отделения «Сельхозтехника», 
Кочубеевской ПМК «Межколхоз, 
строя» и Казьминского сельпо.

Этим же решением передовые 
предприятия района занесены на 
Доску почета в газете «Звезда При- 
кубанъя».

Решением бюро райкома КПСС и исполкома 
райсовета депутатов трудящихся за высокие 
показатели в выполнении социалистических 
обязательств и государственных планов за 1969 
год на Доску почета в районной газете «Звезда 
Прикуоанья» заносятся:

коллектив Октябрьского отделения «Сельхоз
техника» (управляющий В. II. Петуния, сек
ретарь партийной организации В/м. Садков, 
председатель местного комитета В. С. Акулов),* 
выполнивший годовой план по реализации про
дукции на 114,9 процента, по прибыли — на 128,9 
процента, по производительности труда —на 101,4 
процента, снизивший себе: тоимс.л ь продукции 
на 2, 2 процента;

коллектив ПДУ. 1499 (начальник Н. В. Гороб- 
чук, секретарь парторганизации В. О. Берг, 
председатель .местного комитета Е. Ф. Мироедов), 
выполнивший годовой план строительства на 123 
процента, обеспечивший снижение себестоимости 
дорожных работ на 8,9 процента;

коллектив Кочубеевской ПМК «Межколкоз- 
стрэя» (начальник II. Т. Шамин, секретарь 
парторганизации Г’. Н. Будко, председатель пост- 
рейкома А. Ф. Бондина), выполнивший годовой 
план строительно-монтажных работ на 118 про
центов;

коллектив Кочубеевского завода железобетон, 
пых изделий (директор Н. В. Перцев, секретарь 
парторганизации И. И. Ковалько. председатель 
местного комитета Р. Г. Немогай), выполнивший 
годовой план на 105 процентов, по прибылям — 
на 195,3, по производительности труда — на 
139, снизивший себестоимость продукции на 4,3 
процента;

коллектив мехкарьера (директор И. К. Лабу- 
зов, секретарь парторганизации В. В. Зимин, 
председатель местного комитета П. М. Уманский), 
выполнивший годовой план по реализации про
дукции на 100,2 процента, по прибыли — на 
119, снизивший себестоимость на 8,8 процен га;

коллектив Казьминского сельпо (председатель 
И. II. Бондаренко, секретарь партийной органи
зации II. Г. Геращенко, председатель местного 
комитета А. Кривобокова), выполнивший годовой 
план товарооборота на 100,8 процента, по при
были — на 102, по кооперированию — на 100 
процентов;

коллектив ПМК-281 (начальник Н. Г. Леошко, 
секретарь партийной организации Н. И. Горди
енко, председатель постройкома Н. А. Головко), 
выполнивший годовой план строительно-монтаж
ных работ на ИЗ процентов.

коллектив Курсавского СМУ «Межколхоз, 
строя» (начальник И. Д. Петлюхов, секретарь 
партийной организации Е. И. Бакалов, предсе
датель постройкома Н. А. Сухомлинов), выпол
нивший годовой план строительно-монтажных 
работ на 118 процентов.

Тщательно готовились к нынешней зимезке 
чабаны бригады Николая Леонтьевича Белец
кого. Они хорошо нагуляли отару, в срок устра
нили все недоделки. Труд чабанов не пропал да
ром. За период зимовки в отаре не было ни еди
ного случая надежа животных.

Таких же результатов в сохранности поголовья 
достиг и коллектив старшего чабана Григория 
А1 а кед I м о в и ч а Ку то кого.

Сейчас все чабанские бригады совхоза «Ро
дина» начали подготовку к проведению окотной 
кампании. В первых числах февраля пройдет 
взаимопроверка бригад, которая и подведет итог 
этой большой работы.

И. СКРЕБЦОВ, 
главный зоотехник совхоза.

Однако, уже 15 января 
вся техника была выве
дена на линейку готов
ности.

Замечательных ус
пехов на ремонте до
бились слесарь А. А. 
Обере мок, трактори
сты коммунист А. Ф. 
Максименко, 11. Д. 
Обере мок, Н. С. Вели- 
гура.

Сейчас они присту
пили к ремонту убо
рочной техники.

И. БРЯЗГУН.

Высоких трудовых 
показателей ежедневно 
добивается молодеж
ная бригада отделочни
ков Курсавского СМУ 
«Межколхозстроя», ко
торую возглавляет 
секретарь комсомоль
ской организации Ва
лентина Косая. В кол
хозе «Путь Ленина» 
бригада трудилась на

о выполнении плана закупок сельскохозяйствен
ных продуктов по состоянию на 16 января 1970 
года (в процентах к плану первого квартала).
КОЛХОЗЫ: мяса молока яиц
им. Октябрьской революции 
им. Чапаева

51,5 17,7 33,0
— 9,7 41,7

«Казьминский» 12,8 8,3 28,0
им. Ленина 44,6 11,1 32,8
им. Балахонова 2,5 14,0 32,6W
«Родина» 71,7 15,9 70,8
им. М. Горького 121,1 * 18,0 36,8
«Путь Ленина» 15,5 9,9 28,9
«Красная звезда» 140,8 5,9 0,8
«Полярная звезда»
СОВХОЗЫ:

5.2 18.0 38,0

«Невинномысский» 92,5 11,8 20,5
« Кочубеевский» 57,2 13,3 29,1
« Беломечетский» 89,7 7.8 39,4
« Водораздельный» 48,0 13,4 —
«Восход» 71,0 17,0 29,3
«Родина» _ — _
«Загорский» 83,6 12,3 —
« Между реченский» 178,0 12,8 _
«Кубань» 13,0 — _
Птицефабрика 25,4 — —
Всего по району 40 12,8 27

При этом себестщь 
мость работ снижена 
на 9,5 процента при 
плане 4. В строй вве
ден 21 объект вместо 
18, предусмотренных 
заданием.

Первое место по тем
пам работ и качеству 
занял Балахоновский 
с т ро ительн ы й у часто к.

а. Мартынов,
ар м ату рщи к.

Более 30 лет водит 
автомашины , шофер 

базы треста садоводст
ва В. М. Креианор. За 
долголетний доброго- 
вествый труд шофер, 
отл няни ।. награжден 
л* ед а лью «За трудовое 
отличие».

На снимке: (слева) 
начал ьниь произведет. 
ва В. Г. Щекинов дает 
наказ В. М. Крепанову 
пепед отправлением в 
рейс.

Фото П. Брязгуна.



го съезда по внешкольному образованию. 
Москва. 6 мая 1919 года.

Фотохроника ТАСС

В. И, Ленин и В. Д. Бонч-Бруевич во дворе 
Кремля. Октябрь 1918 года.

В. И. Ленин и Н. К. Крупская выходят из 
Дома союзов после заседания I Всероссийски

Сельские новости
Болыпе массовых мероприя

тий, посвященных 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина, 
стали проводить коммунисты 
колхоза «Казьминский». Здесь 
регулярно проходят ленинские 
чтения, с докладами на кото
рых выступают лучшие лекторы 
села.

Пользуются популярностью 
среди колхозников и конферен
ции, посвященные жизни и

К ЮБИЛЕЮ
деятельности Ильича. Так, на 
последней цз них с содержа
тельными лекциями выступили 
Р. А. Кузнецова, К. А. Писанко. 
Своими воспоминаниями об эк
скурсии по ленинским местам 
поделился секретарь парткома 
П. И. Ревин,

II. АЛЕКСАНДРОВ.

Ответ механизаторов
В центральных ремонтных 

мастерских и гараже совхоза 
«Беломечетский» работают 22 
коммуниста. Вот что рассказал 
нашему корреспонденту секре
тарь партийной организации 
токарь В. Д. Коновалов.

— Наши коммунисты сейчас 
изучают Тезисы ЦК КПСС
«К 100-летию со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина» и

пропагандируют их среди ме
ханизаторов, которые делом от
вечают на этот важнейший до
кумент. Мы досрочно справи
лись с ремонтом тракторов в 
четвертом квартале прошлого 
года, успешно начали и новый 
год. Ремонтники обязались к 
весенне-полевым работам выве~ 
сти на линейку готовности ма
шины только с хорошим кача. 
ством их подготовки.

Партийная жизнь

КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЕ
Наша партийная ор

ганизация. мобилизуя 
трудящихся на досроч
ное выполнение планов 
юбилейного года, боль
шое внимание отводит 
учеб& и подготовке 
кадров. Пример в этом 
показывают коммуни
сты.

Нынче, как никогда, 
организованно и при 
хорошей явке проходят 
занятия в сети полити
ческого просвещения. 
У нас действуют 6 
школ основ марксизма- 
ленинизма, слушатели 
которых изучают поли
тическую экономию ка
питализма. Ими руко
водят пропагандисты, 
имеющие высшее об
разование и опыт идео. 
логической работы. Это 
управляющий первым 
отделением Н. П. Ко 
бозев, директор Тимо
фееве кой восьми летней 
школы В. И. Сылка, 
главный агроном А. К. 
Страшнов и другие, 
завоевавшие авторитет 
у своих слушателей 
глубоким знанием 
предмета и умелой его 
подачей.

Занятия в сети поли
тического просвещения 
помогают коммунистам 
в проведении воспита
тельной работы среди 
сельских тружеников. 
Многие из них стали 
неплохими политик- 
форматорами и агита
торами.

Открыта у нас ле
нинская народная шко
ла. Руководит ею глав
ный инженер Е. М. 
Савченко. С докладами 
перед 25 слушателями 
этой школы выступают 
лекторы нашей груп
пы.

Партком, рабочком 
и дирекция большое 
внимание уделяют про
фессиональному обу
чению рабочих, При 
центральных ремонт
ных мастерских орга
низованы краткосроч
ные курсы механиза- 
торов. На них обучают
ся 19 человек. Среди 
них А. М. Стрельченко 
из четвертого отделе
ния, В. Г. Рымар — 
из второго, Ю. К, 
Юдин и В, А» Ноздрин 
— из пятого и другие. 
Курсами руководит 
инженер по эксплуата
ции м» В, И, Овф 

чаренко, а занятия, 
кроме нее, проводят 
главный инженер Е. М. 
Савченко, главный аг
роном А. К. Страшнов 
и другие специалисты. 
Свои знания по прак
тическому вождению 
машин будущим меха
низаторам передает 
один из опытнейших 
наших механиков А. И. 
Сидоренко.

Ученикам созданы 
необходимые условия. 
Материальная база не
плохая, питаются они 
в совхозной столовой. 
Хозяйство выплачивает 
им стипендии: семей
ным — по 50 рублей, 
холостым — по 35.

Все они после окон
чания курсов не оста
нутся без работы. Мы 
их закрепим за опыт
ными механизаторами 
и они будут трудиться 
во вторую смену.

Повышают свой про
фессиональный уро
вень 267 животново
дов, хлеборооов и 
строителей. Агрозоо
школы организованы 
при каждом отделе
нии, Ими руково
дят наши специали
сты. Агроном и. А, 
Каркошкин, механик 
М, М. Гусов, зоотехник 
В. И, Яхонтов, мастер 
В. Д. Егоров охотно 
передают раоочим свои 
знания, пропагандиру
ют достижения науки 
и опыт передовиков,

Как показала прак
тика, работа кружков 
себя оправдывает. В 
прошлом году, напри
мер, занятия помогли 
повысить классность 
19 механизатордм и 
разряды 6 строителям,

Сейчас у нас повы
шают свое мастерство 
86 механизаторов и 
полеводов, 86 работни
ков молочнотоварных 
ферм, 72 чабана и 23 
строителя. Полученные 
знания помогут им ус
пешнее справиться с 
задачами юбилейного 
года.

Повышение .полити
ческого и профессио
нального уровня рабо
чих наши коммунисты 
считают своей пер
воочередной задачей. 
Они и впредь будут 
учиться сами и все 
делать для того, чтобы 
учились сельские тру
женики.

В. ВАСИЛЬЕВ, 
секретарь парткома 
совхоза «Невинно*

КОГДА меня впервые избрали 
секретарем партийной орга
низации первого производст

венного участка, я спросил у 
секретаря парткома, с чего начи
нать, то услышал, как мне пока
залось, довольно странный ответ:

— Если привлечешь к активной 
работе всех коммунистов, то это 
и будет высшей оценкой всей 
твоей деятельности как секретаря.

Время показало, насколько был 
прав секретарь парткома. Понача
лу я брался за все дела сам и по
этому ничего не успевал. Мне на 
это указали и помогли. И теперь 
я уже никогда не повторяю своих 
сшибок.

У нас коммунисты расставлены 
по всем важнейшим участкам 
производства и каждый добросове
стно выполняет свое дело. Я имею 
в виду не только то, что он хоро
шо работает-, но и активно участ
вует в общественной жизни кол
лектива.

Сперва я начал привлекать к 
работе членов партийного бюро. 
Учителю П. М. Наретя было пору
чено отвечать за массово-полити
ческую работу среди колхозников. 
А он, в свою очередь, привлек 
широкий актив. Ему помогают 
четыре политинформатора и 18 
агитаторов.

Такие из них, как физрук шко
лы Н. Е. Емельяненко, управляю
щий производственным участком 
Н. Н. Медяник и некоторые дру
гие, стали хорошими проводника» 
ми решений партии и правитель
ства в массы. Сейчас они пропа
гандируют среди тружеников села

Тезисы ЦК КПСС «К 100-летию со 
дня рождения Владимира Ильича 
Ленина», используя для этого 
громкие читки, беседы и т. д. При
влек П. М. Наретя к работе и лек
торов.

Члену партбюро зоотехнику 
П. И. Руденко дано не менее от* 
ветственное поручение — он явля
ется пропагандистом школы основ 
марксизма-ленинизма, в которой 
занимаются 13 коммунистов. 
Правда, у него не все еще хорошо 
получается — опыта не хватает, но

сельскохозяйственных машин, с 
вывозкой органических удобре
ний.

Привлекло партбюро к общест
венной работе и тех коммунистов, 
которые ушли на пенсию. Так, 
Иван Яковлевич Постников, кото
рый любит и понимает землю, на 
протяжении вот уже многих лет 
следит за качеством всех проводи
мых агротехнических приемов. 
Весной, во время сева, летом, ког
да идет уход за пропашными 
культурами, и осенью, когда мы 
убираем урожай, он постоянно в 
поле. Механизаторы и полеводы 
говорят, что он очень строг, но 
никто на него не в обиде. За дело 
спрашивает. Находится для него 
занятие и зимой. Проверяет каче
ство подготовки семян и ремонта 
техники.

Конечно, не все еще у нас хо
рошо. Партийная организация 
упустила из поля зрения птице
водство. У нас шесть птицеферм, 
а на них не работает ни один ком
мунист.

В. И. Ленин учил нас тому, что 
людям надо доверять, но в то же 
время проверять фактическое 
исполнение дел. Поэтому, партбю
ро строго контролирует выполне
ние коммунистами общественных 
поручений. Редкое собрание про
ходит без отчетов коммунистов о 
своей работе. А партбюро, в свою 
очередь, регулярно информирует 
всех о проделанном.

И. МИРОНЕНКО, 
секретарь партийной органи
зации первого производст
венного участка колхоза 
«Родина».

НА ВЕРНОМ ПУТИ

В городе Гукове 
Ростовской области 
вступила в строй 
швейная фабрика. Это 
крупнейшее предприя» 
тие легкой промыш
ленности Дона»

Молодым производ
ственникам помогают 
специалисты швейных 
фабрик областного 
центра. Средн них ла
борантка фабрики № 4 
Ростова.на-Дону В. П. 
Короткова (на снимке). 
Фото В. Турбина,

Фотохроника ТАСС

Курсавское отделе
ние «Сельхозтехника» 
специализируется на 
ремонте тракторов 
ДТ-75, 1969 год кол
лектив работал с пол
ной отдачей сил. Этим 
и объясняются успехи, 
достигнутые в предъ
юбилейном соревнова
нии.

Объем товарной про
дукции по сравнению 
с 1967 годом вырос на 
335 тысяч рублей, в 
том числе наибольший 
рост получила ремонт
ная мастерская — 121 
тысячу рублей и до- 
рожно - мелиоративный 
отряд — 127 тысяч 
рублей. Капитально от
ремонтированы 335 
тракторов (на 150 
больше, чем в 1967 
году), вывезено орга
нических удобрений на 
поля совхозов и колхо
зов 186700 тонн, за

гипсованы солонцовые 

почвы на 1030 гек
тарах.

Особенно хорошо 
потрудился коллектив 
ремонтной мастерской. 
План реализации про
дукции выполнен на 
121,4 процента, в то 
время, как всего два 
года тому назад он за
нимал последнее место 
среди структурных 
подразделений отделе
ния: плановые задания 
систематически срыва
лись»

Чем же объяснить 
столь резкий подъем?

Во-первых, внедре
нием в жизнь новой 
системы планирования 
и экономического сти
мулирования. Фор
мально наше предприя
тие переведено на эту 
систему со второго 
кваратала 1968 года. 
Но по-настоящему мы 
оценили это новшество, 
внедрили его в произ

водство в 1969 году. 
Так начисленный фонд 
материального поощре
ния дал нам возмож
ность, не ограничи
ваясь только действую
щими положениями о 
премировании, ввести 
дополнительные пре
мии.

Придавая большое 
значение выпуску про
дукции основной но
менклатуры, слесарям- 
ремонтникам была оп
ределена дополнитель
ная оплата за выпол
нение и перевыполне
ние плана.

За истекший год 
только из фонда мате
риального поощрения 
было выплачено пре
миальных 18700 руб
лей, в том числе ра
бочим — 12 тысяч. 
Фонд развития произ
водства дал возмож
ность расширить строи
тельство. В 1969 году 
мы ввели в строй бе-

ДОВЕРЯТЬ 
__ и ___ 
ПРОВЕРЯТЬ

он старается, учится у своих то
варищей.

Надежными моими помощни
ками стали не только члены 
партбюро, но и почти все рядо
вые коммунисты. Старший чабан 
Петр Григорьевич Долбня, напри
мер, стал неплохим агитатором.

Многие коммунисты у нас рабо
тают механизаторами. Алексей 
Кириллович Скляров, Александр 
Карпович Цыганок и другие идут 
в первых рядах соревнования за 
подъем культуры земледелия. Они 
первыми встали на ленинскую 
трудовую вахту и готовят до
стойную встречу урожаю юбилей
ного года. Сейчас механизаторы 
успешно справляются с ремонтом



Бригадир и s&sem бригады "
По экономическим масштабам пер

вая бригада колхоза имени Чапаева 
мало в чем уступает таким хозяйст
вам, как «Красная звезда» или «По
лярная звезда» и занимает ведущее 
место в хозяйстве. За бригадой за
креплено 5,5 тысячи гектаров сель
скохозяйственных угодий, в том чис
ле 3700 гектаров пашни. Поля обра
батывают 48 условных тракторов, 
большое количество почвообрабатыва
ющей техники и прицепного инвен
таря.

Немалая доля принадлежит нам в 
производстве продукции животно
водства. В настоящее время на фер
мах содержится 1300 голов крупного 
рогатого скота, в том числе 475 ко
ров, 3500 овец, имеется свиноферма, 
11,5 тысячи кур.

Вполне понятно, что управлять 
многоотраслевым хозяйством одному 
бригадиру было бы не под силу. К 
тому же бригадир стоит ближе всех к 
людям, а, стало быть, ему приходит
ся решать не только производствен
ные задачи, но и быть воспитателем 
и советчиком.

Руководящим ядром у нас являет
ся совет бригады, избранный в прош
лом году на общем собрании колхоз
ников. В его составе 13 человек, 
представителей различных участков 
производства. Должен сказать, что, 
оказывая большое доверие совету, 
колхозники постоянно чувствуют в 
нем свою опору и поддержку.

В основу деятельности совета поло

жены принципы широкой демокра
тии. Ни один важный хозяйственный 
вопрос у нас не решается единолич
но.

В связи с неблагоприятными кли
матическими условиями минувшего 
года нас серьезно беспокоили каче
ство уборки урожая, заготовка кор
мов, выполнение планов производст
ва продуктов животноводства и дру
гие проблемы.

Недавно совет отчитывался о своей 

1) 'ШЛDill KMWW
деятельности на бригадном собрании. 
Нас не упрекали за бесхозяйствен
ность, промахи в работе и в то же 
время мы сами не были удовлетво
рены результатами минувшего года.

По известным причинам бригада 
не выполнила планов по урожайно
сти зёрна и технических культур. В 
долгу остались животноводы. Выпол
нили свои обязательства лишь ово
щеводы и птицеводы. Коллектив пти
цефермы, возглавляемый членом со
вета Е. С. Тюфановой, отправил госу
дарству 1347 тысяч яиц — значитель
но больше, чем планировалось.

Совет постоянно держит в поле 
зрения лучших тружеников бригады, 
распространяет их опыт. Всеобщим 

уважением колхозников пользуются 
птичницы Евдокия Радченко, Нина 
Кол мак, получившие от курицы по 
172 яйца. Овцеводы равняются на 
старшего чабана Н. Т. Гаврященко. 
Вместо 5,1 настриг шерсти с овцы 
составил 6 килограммов; при плане 
90 ягнят от сотни маток получено по 
105. С хорошими результатами за
кончила год чабанская бригада 
Ф. Г. Фесечко.

Условия для содержания дойного 

стада и овец у нас одинаковые, а 
в результатах—разительная пестрота. 
Мы принимаем решительные меры 
к тем, кто халатно относится к по
рученному делу. Пришлось освобо
дить, например, от должности стар
шего чабана Н. П. Белановского. Не
сколько раз на совете разбирали не
достойное поведение чабана П. Бой
ко. Всякий раз обещал исправиться. 
Ему верили, учитывая преклонный 
возраст, жалели. Но за кражу овцы 
ему пришлось отвечать не только пе
ред односельчанами, но и перед на
родным судом.

Совет бригады не ограничивается 
тем, чтобы одних похвалить, други» 

пожурить, наказать. Мы всегда го
товы прийти на помощь людям, по
павшим в беду. У колхозниц Татья
ны Проскуриной и Прасковьи Зи
новьевой заболели мужья. По наше
му ходатайству они были освобож
дены от работы в колхозе, им оказа
на безвозмездная денежная помощь.

У нас стало традицией с почестями 
провожать колхозников на пенсию, 
в ряды Советской Армии. Тепло, 
всей бригадой проводили на заслу
женный отдых механизаторов Миха
ила Абрамовича Посунько, Андрея 
Семеновича Лисицкого, телятницу 
Марию Максимовну Кирееву и дру
гих. Всем им вручены ценные подар
ки, почетные грамоты.

Каждый прожитый день приближа
ет нас к 100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. На своем заседании 
мы разработали мероприятия по бла
гоустройству улиц, прифермских дво
ров. К 22 апреля проведем их озеле
нение, разобьем цветники и клумбы. 
Но главными являются наши обяза
тельства по производству продукции 
сельского хозяйства.

Решено в юбилейном году получить 
27 центнеров пшеницы с гектара, 
доярки дали слово надоить от коро
вы по 2500 килограммов молока, 
планы реализации мяса, молока, 
шерсти, яиц выполнить досрочно.

А. МЕЛЬНИКОВ, 
председатель совета первой 

бригады колхоза им. Чапаева.

Вскрывают 
резервы

На 6 месяцев рань
ше срока решили за
вершить пятилетний 
план труженики Кочу
беевского мехкарьера. 
Успешному осуществ
лению взятых обяза
тельств помогают по
иски нового и передо
вого. Например, на Са
ратовском участке, с 
привлечением рациона
лизаторов, решено ско^. 
ростным методом по
строить щебеночный 
цех, что позволит ус
корить обработку до
рожной продукции, 
сократить численность 
рабочих, резко повы
сить качество дорож
ных материалов, а за
мена экскаваторной 
погрузки железнодо
рожных вагонов кон
вейерной установкой 
удешевит и ускорит 
отпуск строительных 
материалов.

Н, МИРОЕДОВ,
главный инженер.

тонные площадки для 
ремонтного фонда и го
товой продукции об
щей стоимостью 17 ты
сяч рублей.

Своими успехами 
коллектив ремонтной 
мастерской в большой 
степени обязан прове
денной организацион
ной работе и социали
стическому соревнова
нию, итоги которого 
систематически подво
дили партийная орга
низация, рабочий ко
митет и администра
ция, с присуждением 
победителям переходя
щего Красного знаме
ни, вымпелов и денеж
ных премий.

Наш коллектив гор
дится своими передо
виками производства, в 
числе которых слесари 
В. К. Крекча, А. П. 
Медведкия, И. М. 
Скрябин и молодая, но 
уже хорошо проверен
ная в труде комсо
мольская смена — 
слесари В. Г. Зотов, 
В. П. Ермаков и токарь

Строги и придирчивы народные контролеры 
на Кочубеевском заводе ГАРО,

На снимке: старший инженер по качеству вы
пускаемой продукции, один из активнейших 
членов группы народного контроля М. А. Ко
новалов поясняет упаковщику И. Г. Ковшову, 
как лучше укрепить электросолидолонагнетатель 
на упаковочной раме.

Фото П. Брязгуна.

В. Ф. Черевик.
Большим уважением 

пользуются наши ра
ционализаторы А. А. 
Дамер, И. В. Бугрим, 
П. И. Вычигин во главе 
с председателем Совета 
ВОИР В. И. Папушая.

В течение года они 
внедрили 14 предло
жений с общим эконо
мическим эффектом 
3500 рублей.

Много внимания уде
ляет коллектив повы
шению качества вы
пускаемой продукции 
и культуре производст
ва. Введена в жизнь 
система ежедневного» 
технического контроля 
качества, чистоты и 
культуры каждого ра
бочего места. Итоги 
проверок подводятся 
на .специальном стен
де. Итоговый ежеме
сячный результат тако
го контроля соответст
вующим образом влия
ет на размер премии. 
В результате, если в 
1968 году было 19 
рекламаций, то в прош
лом только 4.

Конечно, было бы 
неправильным ограни
читься перечнем до
стигнутых нами трудо
вых успехов. Новая 
система планирования 
ставит непременным 
условием наиоолее эф
фективное, полное ис
пользование основных 
и оборотных фондов. 
Пока этим мы не мо
жем похвалиться, так 
как есть у нас оборудо
вание, которое все еще 
полностью не загру
жено.

Другим нашим /не
достатком является не
своевременное испол
нение принятых нами 
решений. Зачастую 
многие дельные, цен
ные предложения мед
ленно внедряются. По
этому устранение 
имеющихся недостат
ков — есть первооче
редная задача всего 
нашего коллектива.

В. АНДРОСОВ, 
управляющий Кур- 
еавским отделением 
«Сельхозтехника* .

Не остаться в долгу 
кормовой базы

У ЖИВОТНОВОДОВ
Минувший сельскохозяйственный 

год не доставил животноводам сов
хоза «Водораздельный» особой радо
сти. Они остались в долгу перед го
сударством по реализации молока и 
мяса. Большая доля вины за это ло
жится на полеводов, агрономическую 
службу, тех, кто занимается произ
водством кормов. Мизерные урожаи 
сена, силосной массы заметно влия
ют на производство продукции жи
вотноводства,

Готовясь к стойловому содержанию 
скота, мы не сумели удовлетворить 
потребности животноводства даже в 
грубых кормах. Часть их пришлось 
заготавливать на стороне за большие 
деньги. В сложных условиях прохо
дит зимовка скота, приходится эко
номить каждый килограмм соломы, 
силоса, зерна. С этой целью органи
зовано приготовление жидких кор
мов, измельчение соломы, оборуду
ется емкость для щелочения грубых 
кормов. Все это — необходимые ме
ры, но угодья нашего хозяйства по
зволяют производить как грубые, 
так и сочные корма в таком количе
стве, сколько их потребуется всему 
поголовью.

Минувший неблагоприятный год 
научил нас многому. Хозяйство мно
гое потеряло не только из- за слож
ных климатических условий, но и 
из-за скудного ассортимента высева
емых кормовых культур. Учитывая 
допущенные пробелы, в этом году мы 
планируем расширить набор трав. 
Люцерна займет у нас 1488 гектаров, 
135 — райграс. Пырей сизый, овсяни
ца, донник разместятся на 88 гекта
рах.

С площади 1233 гектара многолет
ние будут убраны на сено. 150 гек
таров лучших участков отводятся на 
семенники.

В совхозе почти сведено на нет 
семеноводство однолетних трав. 
Сейчас нам приходится платить 
большие деньги за семена, но иного 
выхода нет. Однолетними засеем 923 
гектара. Семена для этой цели запа
сены. На всю площадь, 329 гектаров, 
засыпан и доведен до посевных кош 
диций овес, заготовлены семена су

для
СЕЛЬСКИХ

ДОРОГ

Преображается село 
Казьминское, благо
устраиваются улицы. 
И в этом большая зас
луга механизаторов. 
Здесь создан механизи
рованный отряд по за
готовке гравия и ще
бенки. Замечательно 
трудятся трактористы 
И. Андрэ, М. Ястре
бов, И, Баленко, В. Шу

данской травы, а также бобово-злй- 
ковых смесей. Для зеленого конвейе
ра посеяно 250 гектаров пшеницы и 
54 — ржи.

Значительно пополнится запас сена 
за счет однолетних культур, естест
венных сенокосов. Из силосных куль
тур основную надежду возлагаем на 
кукурузу. Прошлой осенью и теперь 
идет вывозка под нее органических 
удобрений. Так как кукурузой будет 
занято 1620 гектаров, удобрений на 
всю площадь не хватит. Поэтому ме
нее плодородные участки удобрим 
из расчета 30 тонн навоза на гектар. 
Для полного удовлетворения скота 
кормами хозяйству потребуется 19720 
тонн силоса, 9200 тонн сена и соло
мы. Чтобы иметь все это, необходи
мы высокая культура земледелия, 
напряженный труд, хозяйская береж
ливость.

Наряду с зерновыми и бобовыми 
закладывается прочный фундамент 
урожаю корнеплодов и кормовой 
тыквы. Эти культуры займут 40 гек
таров.

Недавно в отделениях и бригадах 
хозяйства прошли партийные собра
ния, на которых детально обсужден 
вопрос о производстве кормов, наме
чены мероприятия. Заботясь о кор
мовой базе для общественного жи
вотноводства, мы не упустили из ви
ду нужды рабочих — владельцев 
скота и птицы. Для этой цели допол
нительно посеем 200 гектаров овса, 
394 гектара кукурузы в смеси с под
солнечником. За счет качественной 
уборки намечаем собрать дополни
тельно по 30 килограммов соломы 
с гектара.

Неплохие задумки у нас и по эф
фективному использованию земли. В 
этом году распашем 300 гектаров 
неудобных земель для коренного их 
улучшение, посеем поукосные куль
туры, дополнительно введем в сево
оборот 110 гектаров.

Земля — неисчерпаемый источник 
всех богатств, и взять от нее все воз« 
можное *— вот девиз, под которым 
трудятся водораздельненцы.

Я. ЛОЗОВОЙ, 
гл. агрошж совхоза «Водораз
дельный»,

мейко и другие. Для 
ремонта дорог они вы
везли 2 тысячи кубо
метров гравия и 600 
кубометров щебенки.

К столетию В. И. 
Ленина будет отремон
тировано 5 километров 
дорог, в асфальт оде
нутся сельские улицы, 

и. бурда;
ремонтер*



Вести из стран социализма

ВПЕРВЫЕ я увидел болгарские 
села около 30 лет назад. В па
мяти сохранились небольшие 

домики, ветхие пристройки, немоще
ные улицы и раздробленные на мел
кие участки поля. Все было отмече
но печатью бедности. Конечно, были 
и зажиточные хозяйства, но не они 
определяли облик села. Неизглади
мое впечатление оставляло трудолю
бие крестьян. Я видел отлично обра
ботанные поля, огороды, сады, и это 
подтверждало, что болгарские кре
стьяне, особенно садоводы, овощево
ды и виноградари, являются настоя
щими мастерами земли.

В те годы в Болгарии стихийно 
возникали сельские кооперативы по 
совместной обработке земли. В усло
виях буржуазного строя власти не 
только не поощряли кооперативную 
форму земледелия, но всячески пре
следовали распространителей «кол
хозной заразы». Стремление крестьян 
к объединению объяснялось пони
манием выгоды коллективного труда. 
Особенно мне запомнились слова 
тогдашнего депутата - коммуниста 
Тодора Полякова:

— Ленинский кооперативный план, 
— говорил он, — глубоко проник в 
сознание нашего крестьянства, и они 
стремятся уйти от нужды и жить 
так, как подобает труженикам земли. 
Огромное влияние на них оказывает 
колхозное строительство в Совет
ском Союзе. Если бы все зависело 
от крестьян, кооперативы у нас рос
ли бы, как грибы после дождя.

Однажды по пути в Старую Зато
ру я остановился в одном селе и за
шел в дом, очень скромный, с гли
няным полом, но чистый и уютный. 
Его хозяин, человек лет 45, встретил 
меня чрезвычайно гостеприимно и, 
узнав, что я — советский корреспон
дент, засыпал вопросами о жизни 
нашей страны и, конечно, о колхо
зах. Во время беседы он вытащил 
из какой-то книги портрет Ленина — 
вырезку из газеты «Известия» — 
единственной советской газеты, кото
рую болгарские власти до войны 
разрешали продавать в Софии, — и 
сказал: «Вот кто указал людям путь 
к счастливой жизни».

В годы войны и гитлеровской ок
купации болгарские власти с особым 
ожесточением взялись за ликвида
цию кооперативов. И все же десятки 
из них выжили и стали ядром трудо
вых кооперативных земледельче
ских хозяйств, созданных после по- 
беды сентябрьской революции в 1944 
году.

Ныне в Болгарии насчитывается 
857 укрупненных ТКЗХ. Весьма 
примечательно, что более 50 из них 
носят имя Владимира Ильича Лени
на. Это очень крепкие процветаю
щие хозяйства. Недавно мне дове
лось побывать в кооперативе имени

домнн ши
Ленина, центром которого является 
село Мадан, Михайловградского ок
руга.

В прошлом году кооператоры отме
тили 20-летие своего ТКЗХ. Около 
15 лет им руководит опытный пред
седатель Илья Арсенов. Кооператив
ные угодья раскинулись на площади 
4800 гектаров. Здесь выращиваются 
пшеница, кукуруза, подсолнечник, 
овощи, фрукты, виноград, имеются 
животноводческие фермы. Гордостью 
кооператива являются отары тонко
рунных овец. Кооператоры поставля
ют их не только в ТКЗХ округа, но 
и во многие другие районы страны. 
Маданцы неизменно занимают пер
вое место в республике по настригу 
шерсти и удою овечьего молока.

— Живая история нашего коопера
тива, — говорит Арсенов, — это наш 

НА СНИМКАХ: это 1000-й телевизор, подаренный венгер
ским школьникам. Его купила для ребят сельской школы об
ласти Чонград редакция газеты «Непсава» — центрального 
органа профсоюзов.

«Каждой школе — телевизор!» — так называется движение, 
развернувшееся в Венгерской Народной Республике.

Шестой год телевидение страны успешно проводит переда
чи для учащихся. Однако не все школы имели возможность 
ими пользоваться. Телевизоры отсутствовали там, где они 
больше всего нужны, — в селах.

Ио инициативе производственного кооператива области 
Хайду-Бихар, подарившего своей школе телевизор, коопера
тивы, предприятия, учреждения республики стали выделять 
средства для этой цели.

Молодые животноводы народного имения в Эберсбаже- 
Штокхаузене (I ДР). От каждой из обслуживаемых молодеж
ной бригадой 200 коров за год получено по 5200 килограммов 
молока.

Студенты машиноэлектротехнического института в Варне 
на лекции. Это одно из новых учебных заведений народной 
Болгарии. На его трех факультетах учится пять тысяч человек 
Ныне республика располагает 26 вузами, а в буржуазной Бол
гарии было всего лишь пять.

Фотохроника ТАСС

всеми уважаемый Ангел Пырванов. 
Он был организатором ТКЗХ и его 
первым председателем. В 1919 году 
он создал в селе партийную органи
зацию, 50-летие которой мы отмети
ли в ноябре прошлого года. Сейчас 
Пырванов — пенсионер, но он до сих 
пор помогает нам и советами, и де
лом.

К нашей беседе присоединяется 
старый коммунист, коренной житель 
села.

— Начали мы нашу кооператив
ную жизнь в трудных условиях,— 
вспоминает Пырванов. — 67 первых 
кооператоров имели 210 гектаров 
земли, кое-какой мелкий инвентарь 
и несколько десятков голов скота. 
Все это обобществили и принялись 
за работу. Дела, конечно, шли на 
первых порах неважно, но уже на 

следующий год стало легче: в коопе
ратив вошло все село — 700 семей. 
Потом с нами объединились крестья
не соседних сел, и кооператив пошел 
в гору. Мы, коммунисты, всегда 
мечтали о коллективном труде. Мы 
знали о кооперативном плане Лени
на, о жизни советских колхозов и 
разъясняли крестьянам, что только 
сообща можно добиться хорошей 
жизни. С этим соглашались многие, 
а теперь это ясно каждому коопера
тору.

Илья Арсенов и секретарь партий
ного комитета Ягодина Павлова рас
сказывают о подготовке кооператива 
к 100-летию сэ дня рождения В. И. 
Ленина. Кооператоры решили озна
меновать юбилей новыми трудовы
ми успехами. Партийный и комсо
мольский комитеты разработали ши
рокую программу проведения док
ладов и бесед о Ленине. Ленинский 
юбилей будет отмечен как большой и 
светлый праздник. Д. БОЧАРОВ.

Во всех сельскохозяйственных 
техникумах в настоящее время име
ются заочные отделения, в которых 
обучается более 45 процентов общего 
контингента учащихся. Многие из 
заочных отделений организованы не
давно, но несмотря на молодость этой 
формы обучения, она получила ши
рокую популярность. Примером это
му ‘ может служить и заочное отде
ление Ейского техникума механиза
ция и электрификации сельского 
хозяйства, организованное в 1959— 
1960 учебном году. На нем ведется 
подготовка техников-электриков и 
техников-механиков сельскохозяйст
венного производства.

В 1969 году заочному от
делению исполнилось 10 лет. За 
этот период контингент учащихся 
увеличился со 128 до 1600 чело
век. За 10 лет заочное отделение 
техникума окончило 532 человека, из 
них 16 человек с отличием.

С каждым годом увеличивается 
количество сельских механизаторов, 
желающих поступить учиться на за
очное отделение, дающее возмож
ность повысить свою квалификацию 
без отрыва от производства, допол
нить свой производственный опыт 
теоретическими знаниями, лучше и 
полнее использовать технику и энер
гетику в социалистическом сельском 
хозяйстве.

Работниками техникума проводится 
большая работа по улучшению от
бора и приема на заочную учебу. 
Наибольший эффект в этом деле да

ет налаженная живая связь техникума 
с колхозами, совхозами, производст
венными управлениями и энергоси
стемами Северо-Кавказской зоны.

В помощь поступающим на заоч
ную учебу при заочном отделении 
техникума с марта 1970 года будут 
работать 8-месячные платные заоч
ные подготовительные курсы. В те
чение этого времени абитуриенты 
самостоятельно готовятся к поступ
лению по соответствующим програм
мам. Опыт показал, что прошедшие 
подготовку на заочных подкурсах 
сдавали приемные экзамены более 
успешно, чем те, кто не обучался 
на курсах. Кроме заочных подкурссв,

Дирекция Невинномысской фаб
рики имени В, И« Ленина приглашает 
на работу жестянщиков, слесарей по 
монтажу оборудования 3—4 разряда, 
автослесарей 3—4 разряда, грузчи
ков и разнорабочих.

Об условиях работы обращаться в 
отдел кадров фабрики с 8 до 17 ча
сов ежедневно, кроме выходных дней.
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Кочубеевской швейной фабрике 
требуется на постоянную работ5^ шо
фер на легковую машину.

Обращаться в отдел кадров фаб
рики, телефон 4-35,

перед приемными экзаменами про
водятся очные двухнедельные за
нятия.

Ейский техникум механизации и 
электрификации сельского хозяйства 
имеет хорошую учебную базу для те
оретической и практической подготов
ки специалистов сельскохозяйствен
ного производства.

Приглашаем работников-практиков 
сельскохозяйственного производства 
поступить на заочную учебу. Техни
кум находится в городе Ейске, Крас
нодарского края, ул. Советов, 91.

А. ПОДГОЛА, 
заведующая заочным отделением.

В связи с прекращением выпуска 
автомашин «Волга» исполком рай
совета депутатов трудящихся прово» 

। дит перерегистрацию заявлений 
граждан, состоящих на учете на при
обретение автомашин всех марок 
в срок с 1 февраля по 1 марта 1970 
года. Для перерегистрации необходи
мо подать в исполком райсовета де
путатов трудящихся заявление с 

I указанием адреса жительства, марки 
автомашины и место работы. Граж- 

। дане, не подавшие на перерегистра. 
j цию, из учета будут исключены.

Заявления без указания марки ав- 
то машины приниматься не будут.
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«Двое под одной крышей»
Книжечка под таким названием из 

серии «Библиотечка молодого чело
века» вышла из печати в краевом 
книжном издательстве. Она предназ
начена молодым супругам и тем, 
кто собирается соединить себя узами 
Гимения.

Как установить добрые отношения 
с родителями любимого или любимой, 
каковы интересы молодой семьи, 
нужно ли поступаться своими вкуса
ми и привычками в угоду одному че
ловеку, как уберечь1 любовь, от чего 
зависит прочность семьи? Эти и дру
гие вопросы семейных отношений 
поднимает в этой книжечке ее автор 
Идиллия Дедусенко.

С. ТАНЕРОВ.
■ ’< .. ....... ........

Зам. редактора Г. НАГАЕВ.

ПРАВЛЕНИЕ КОЧУБЕЕВСКОГО 
РАЙПОТРЕБСОЮЗА производит 
прием учащихся в магазин-школу по 
подготовке продавцов, для торговой 
сети района.

В магазин-школу принимаются 
лица обоего пола в возрасте не моло
же 17.5 лет, е образованием 8—10 
классов.

Все зачисленные в магазин-школу 
обеспечиваются стипендией в размере 
45—54 рубля, иногородние — квар
тирными.

Прием документов до 10 февраля 
1970 года.
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Больше специалистов селу


